

## MENGOPTIMALISASIKAN PENGEMASAN PRODUK DAN EDUKASI PENCATATAN KEUANGAN YANG PRAKTIS PADA UMKM DI DESA PEGUYANGAN KANGIN

Ni Nyoman Trinita Windari<sup>1)</sup>, Ni Made Wersi Murtini<sup>2)</sup>, Anak Agung Putri  
Maharani<sup>3)</sup>, Dewa Gede Agung Gana Kumara<sup>4)</sup>

Universitas Mahasaraswati Denpasar

Email: *tinita2876@gmail.com*

### ABSTRAK

Pertambahan kasus covid-19 per tanggal 28 Juli 2021 di Bali terkonfirmasi sebanyak 1.452 orang, sembuh sebanyak 955 orang dan 44 pasien meninggal dunia. Jumlah kasus secara kumulatif terkonfirmasi sebanyak 72.555 orang, sembuh sebanyak 59.424 orang (81,90%), dan meninggal dunia 2.060 orang (2,84%). Kasus aktif per tanggal 28 Juli 2021 menjadi 11.071 orang (15,26%). Upaya mencegah penyebaran virus Covid-19, Gubernur Bali telah menerbitkan Surat Edaran Nomor 12 Tahun 2021 Tentang Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) Level 4 *Corona Virus Disease* 2019 Dalam Tatanan Kehidupan Era Baru Di Provinsi Bali. Program pengabdian masyarakat yang akan dilaksanakan, yaitu pengoptimalisasian dalam pengemasan produk dalam menjalankan usaha kuliner, edukasi pencatatan keuangan dalam menjalankan usaha kuliner pada salah satu UMKM di Desa Peguyangan Kangin. Adapun tujuan kegiatan pengabdian masyarakat, yaitu untuk menyadarkan pelaku UMKM bahwa mengoptimalkan pengemasan produk dapat meningkatkan penjualan, agar pelaku UMKM mengetahui besar laba dan rugi yang diperoleh melalui pencatatan keuangan yang praktis hanya dengan menggunakan *handphone* pada aplikasi “Buku Kas”. Hasil kegiatan ini dapat menjadikan pelaku UMKM mampu meningkatkan penjualan produk dan mengetahui besaran laba rugi yang diperoleh.

**Kata Kunci:** Covid-19, Pengemasan Produk, Pencatatan Keuangan, Buku Kas.

### ANALISIS SITUASI

Desa Peguyangan Kangin adalah salah satu desa yang terletak di Kota Denpasar Utara, dengan luas wilayah 416 hektar. Desa Peguyangan Kangin terdiri dari wilayah pertanian, industri jasa dan perdagangan serta permukiman warga. Masyarakat di Desa Peguyangan Kangin memiliki profesi yang beraneka ragam, ada yang berprofesi di bidang pertanian, perdagangan, instansi pemerintah, pariwisata dan lain sebagainya. Masyarakat yang bekerja di bidang pariwisata merupakan masyarakat yang paling besar terkena dampak dari pandemi covid-19. Banyak dari mereka yang dirumahkan atau di PHK karena sebagian besar industri pariwisata sudah ditutup karena sepi wisatawan yang berkunjung. Hal tersebut menyebabkan banyak masyarakat yang bingung mencari sumber pendapatan. Disamping itu lapangan pekerjaan juga tidak banyak tersedia di masa pandemi seperti sekarang. Ada sebagian yang membuka usaha kecil – kecilansendiri, dan ada juga yang ingin membuka usaha tetapi masih bingung

dalam pencarian ide usaha apa yang sesuai pada situasi seperti ini.

Banyaknya masyarakat yang terjun dalam usaha dibidang kuliner menjadikan persaingannya semakin meningkat tajam. Sepanjang jalan sudah padat dipenuhi oleh pedagang makanan yang beraneka ragam. Banyaknya masyarakat yang nekat berjualan tanpa adanya pertimbangan laba dan rugi yang diperoleh, bahkan menjadikan satu antara dana untuk usaha dan kebutuhan pribadi menjadikan usaha tersebut sulit berkembang. Kurang menariknya pengemasan produk juga merupakan hal kecil yang selalu dilewatkan oleh pedagang kuliner yang baru merintis usaha. Hal tersebut dapat menurunkan minat pembeli untuk membeli makanan yang pengemasannya kurang menarik dan tidak higienis.

### **PERUMUSAN MASALAH**

1. Kurangnya pengoptimalisasian dalam pengemasan produk dalam menjalankan usaha kuliner pada salah satu UMKM di Desa Peguyangan Kangin.
2. Kurangnya pencatatan keuangan dalam menjalankan usaha kuliner pada salah satu UMKM di Desa Peguyangan Kangin.

### **SOLUSI YANG DIBERIKAN**

1. Mengajak salah satu UMKM di bidang usaha kuliner dalam mengoptimalkan pengemasan produk guna meningkatkan penjualan.
2. Mempraktekkan serta mengedukasi salah satu UMKM I bidang usaha kuliner dalam pencatatan keuangan yang praktis hanya dengan menggunakan *handphone* guna mengetahui besar laba dan rugi yang diperoleh pada aplikasi Buku Kas.

### **METODE PELAKSANAAN**

1. Tahap Observasi  
Mengobservasi terlebih dahulu wilayah sekitar, dan mencari tahu masalah apa yang sedang dialami UMKM di wilayah Dusun Tunjung Sari yang nantinya akan dijadikan referensi dalam penyusunan program kerja
2. Tahap Persiapan  
Menyusun program kerja, serta menyiapkan peralatan yang akan digunakan dalam pelaksanaan program kerja.
3. Tahap Pelaksanaan  
Melaksanakan program kerja sesuai dengan jadwal yang telah direncanakan, seperti melakukan pengoptimalan pengemasan produk serta mengedukasi pencatatan keuangan yang praktis hanya dengan menggunakan *handphone* pada aplikasi Buku Kas.
4. Tahap Pendampingan  
Mendampingi salah satu pelaku UMKM sasaran selama menjalankan program kerja yang telah dibuat.
5. Tahap Evaluasi  
Melakukan evaluasi terhadap bagaimana perkembangan program kerja yang

telah dilakukan, apakah sudah terdapat perkembangan atau belum.

### HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat ini di dilaksanakan di lingkungan Desa Peguyangan Kangin Dusun Tunjung Sari pada tanggal 29 Juli 2021 sampai dengan tanggal 28 Agustus 2021. Kegiatan mengoptimalkan pengemasan produk dan edukasi pencatatan keuangan yang praktis pada UMKM di Desa Peguyangan Kangin, seluruh kegiatan sudah berhasil dilaksanakan, yaitu mengoptimalkan pengemasan produk serta edukasi tentang pencatatan keuangan yang praktis menggunakan *handphone*.

**Tabel 1. Pelaksanaan Kegiatan**

No	Tema	Spesifikasi Program Kerja	Realisasi
1	Mengoptimalkan pengemasan produk kuliner	Mengajak salah satu UMKM di bidang usaha kuliner dalam mengoptimalkan pengemasan produk guna meningkatkan penjualan.	Terlaksana
2	Mengedukasi pencatatan keuangan	Mengedukasi salah satu UMKM di bidang usaha kuliner dalam pencatatan keuangan yang praktis hanya dengan menggunakan <i>handphone</i> guna mengetahui besar laba dan rugi yang diperoleh pada aplikasi Buku Kas.	Terlaksana

Pihak yang terlibat dalam mengoptimalkan pengemasan produk dan edukasi pencatatan keuangan yang praktis pada UMKM di Desa Peguyangan Kangin yaitu, Ni Nyoman Trinita Windari selaku Pelaksana Pengabdian serta salah satu masyarakat sasaran pelaku UMKM di bidang usaha kuliner di wilayah Desa Peguyangan Kangin Dusun Tunjung Sari Denpasar.

Salah satu faktor yang mendukung tercapainya sasaran kegiatan pengabdian kepada masyarakat peduli bencana Covid-19 sangat dipengaruhi oleh metode-metode pelaksanaan yang dilakukan dengan salah satu masyarakat pelaku UMKM di bidang usaha kuliner yang menjadi sasaran sehingga dapat persetujuan untuk merealisasikan program kerja yang dibuat. Dalam hal ini metode yang dimaksud terkait dengan memberikan pengoptimalkan pengemasan produk dan edukasi pencatatan keuangan yang praktis menggunakan aplikasi Buku Kas di *handphone* mitra yang dapat dipraktikkan dengan baik serta dirasakan manfaatnya. Tujuan kegiatan pengoptimalkan pengemasan produk dan edukasi pencatatan keuangan yang praktis ini, agar pengetahuan masyarakat yang memulai bisnis UMKM semakin

bertambah akan pentingnya pengemasan produk yang baik dapat menarik minat pembeli serta pentingnya mencatat keuangan dalam suatu usaha.



*Gambar 1: Pengoptimalan pengemasan produk (rujak) pada salah satu UMKM di Desa Peguyangan Kangin.*



*Gambar 2: Pengoptimalan pengemasan produk (pastel) pada salah satu UMKM di Desa Peguyangan Kangin.*



*Gambar 3: Mengedukasi pencatatan keuangan yang praktis menggunakan handphone melalui aplikasi “Buku Kas”.*

## KESIMPULAN DAN SARAN

Pengabdian masyarakat di Desa Peguyangan Kangin telah melaksanakan program “Mengoptimalkan Pengemasan Produk dan Edukasi Pencatatan Keuangan yang Praktis pada UMKM di Desa Peguyangan Kangin” untuk menjadi salah satu program kerja yang dilakukan selama kegiatan pengabdian masyarakat ini berlangsung. pengoptimalisasian pengemasan produk dan edukasi pencatatan keuangan yang praktis pada UMKM di Desa Peguyangan Kangin telah berhasil ditingkatkan yaitu:

- 1) Mengoptimalkan pengemasan produk pada masyarakat sasaran pelaku UMKM di bidang usaha kuliner
- 2) Mengedukasi tentang pencatatan keuangan yang praktis menggunakan aplikasi Buku Kas pada *handphone* mitra.

Program ini dilaksanakan selama 30 (tiga puluh) hari, yaitu pada tanggal 29 Juli sampai dengan 28 Agustus 2021, yang mendapat hasil serta respon yang baik. terselesaikannya program ini tidak lepas dari faktor-faktor pendukung. Faktor pendukung pelaksanaan program ini adalah adanya dukungan dari pihak Perbekel Desa Peguyangan Kangin dan Masyarakat Desa Peguyangan Kangin dan orang-orang sekitar yang telah memberikan motivasi untuk menyelesaikan program tersebut sehingga terselesaikan dengan baik dan tepat waktu.

Setelah menyelesaikan program kegiatan mengoptimalkan pengemasan produk dan edukasi pencatatan keuangan yang praktis pada masyarakat sasaran pelaku UMKM di Desa Peguyangan Kangin, pengabdian masyarakat berharap edukasi yang diberikan kepada masyarakat pelaku UMKM di Desa Peguyangan Kangin dapat bermanfaat dan dijadikan bekal kedepannya, serta dipraktekkan secara terus menerus kedepannya agar bisa membantu masyarakat dalam rangka meningkatkan ekonomi pelaku UMKM.

## DAFTAR PUSTAKA

- Buku Kas. (2021). 5 Juta Lebih UMKM dan Warung beralih ke Buku Kas. Diakses pada 29 Juli 2021, dari <https://bukukas.co.id>
- LPPM. (2021). Buku: Panduan Pengabdian Masyarakat Peduli Bencana Covid-19. Universitas Mahasaraswati Denpasar
- Pemerintah Desa Peguyangan Kangin. (2021). Gambaran Umum Desa. Diakses pada 29 Juli 2021, dari <https://peguyangankangin.denpasarkota.go.id/page/read/2141>
- Pemerintah Provinsi Bali. (2021). Update Penanggulangan Covid-19, Rabu, 28 Juli 2021. Diakses pada 29 Juli 2021, dari <https://infocorona.baliprov.go.id/2021/07/28/update-penanggulangan-covid-19-rabu-28-juli-2021>
- Tribun News. (2021). Pemerintah Diminta Evaluasi Dampak PPKM Darurat Terhadap Sektor UMKM. Diakses pada 29 Juli 2021, dari

[https://www.tribunnews.com/corona/2021/07/16/pemerintah-diminta-evaluasi-dampak-ppkm-darurat-terhadap -sektor-umkm](https://www.tribunnews.com/corona/2021/07/16/pemerintah-diminta-evaluasi-dampak-ppkm-darurat-terhadap-sektor-umkm)